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公共绿化带竟成私家菜地
芝罘区今年将对绿地变菜地现象集中整治
文/片 本报记者 曲是捷

种菜：

问题存多年

居民常反映

“开放式的居民小区
里，居民在一些小区绿地开
荒种菜的现象，已存在多
年，一般都是开放式的老居
民区情况多见，新建的有物
业的封闭式小区则没有这种
情况，一些小区居委会曾
自行联合城管、园林部门
治理过，但收效甚微，市
民对此反映不少。”烟台
市芝罘区建设管理局办公
室周主任告诉记者，芝罘
区今年按照迎全运环境综
合整治活动的统一部署，
围绕净化、绿化、美化、亮
化市容环境秩序等内容，在
全区组织和调动社会各界力
量，高质量、高标准地开展
了市容环境综合整治活动，
包括粉刷楼道和楼体外墙，
更新公共部位破损门窗、绿
化升级改造、安装地埋式垃
圾箱等。

菜园：

侵占绿地

影响邻里

住在塔山中路的刘先生
告诉记者，小区里种菜的历

史已有多年，起初是偶尔有
一楼的居民在自家窗户下开
垦出几平方米的菜地，偷
着种点菜，见没人管，慢
慢 地 小 区 菜 园 子 越 来 越
多，有的绿地则被菜园侵

占，几乎是隔几步就有一
块菜地。

小区种菜方便了自己，
影响了邻居。住在二楼的居
民小董告诉记者，一楼大妈
家种菜，不打农药，攒点粪
浇上，夏天不敢开窗，一来
有味，二来招惹蚊蝇。“你
看我们家楼下花丛里结的腊
瓜、玉米，到处都是。”一
对刚搬进该小区不久的新婚
夫妇说：“起初在这儿买房就
是图小区环境好，现在才发
现有这么多菜园，一些朋友
到我家，都笑话我们住在农
村菜地里。”

居民：

有点不舍得

但觉应支持

“有的冬青死了，长时
间没有补栽上，地闲着也是
闲着，稍微一开荒，种点大
葱、香菜什么的，平时家里
也不用买了。”在塔山幼儿
园门口，记者见到去买菜的
居民初大爷，他告诉记者，
他住在这里多年，已经见到
了上面的通知，真要清理菜
园时，还是有些不舍，但应
该支持。

对于要统一整治绿化的
通知，居民反应不一。宋先
生指着小区里加上防护措施
的菜地给记者看，原来一些
种菜的居民见到通知，赶紧
想办法为自己的菜园加栽篱
笆，有的还找来荆棘在四周
围上，但有的居民就非常通
情达理。塔山西路12号楼的
居民于大妈就告诉记者，
“听说要绿化，我带头支
持，谁不希望生活环境漂漂
亮亮的，我这几天就把那些
芸豆摘了，不种了。”从居
民的谈话中，支持统一绿化
的人还是占多数。

分歧：

居民拒“绿化”

愿意铺道板

综合整治办公室的工作
人员这样告诉记者，“在本次

整治活动中，绿化的苗木中
有龙柏、白玉兰、女贞、丁
香、月季、石榴等多个品
种，还将设置供居民休憩的
凉亭、石凳，三五步就有一
景，我们争取整治一个达
标一个。绿化时要求对裸
露的泥土、坏死的苗木进
行填补、种植，但有的居
民就是反对，坚决要求铺
道板，不要植物绿化。追
究主要原因，就是因为小区
里常有人跑到花丛里大小
便，加上一些狗进绿化带大
小便，导致一些居民不愿意
绿化，宁肯铺上道板图个干
净。”

记者在已进行改造的厚
安小区看到，小区里已经进
行了内外粉刷、绿地整治、
安装地埋式垃圾箱等工作。
在厚安社区忠义街25号的楼
下，几棵无花果树下铺上了
道板，三个居民正在旁边的
石凳上坐着聊天。

管理：

组建服务队

在社区上岗

“对于一些菜园子，很
多市民闲暇时打理多年，也
是一乐，我们也理解，所以
给市民留出充分的时间，该
移走的移走，该清理的清
理。我们绿化措施跟上后，
也希望居民维护好大家的绿

化环境。”崔科长告诉记
者，“对于整治后的小区如何
管理，我们预计在 9月推出
社区服务队，按照每 200户
居民配 1 名服务人员的比
例，由辖区街道办事处牵头
组建社区服务队，平时全面
负责社区保洁、绿化管护，
制止乱设摊点、乱贴乱画、
乱停乱放、乱搭乱建等基础
性管理工作。”

整治：

小区换新颜

市民多欢喜

8月5日上午，记者来到
塔山小区。正在乘凉的几位
居民告诉记者，他们都在小
区里住了七八年以上，连日
来，小区变化很大：楼体正
在挨片粉刷，视觉上焕然一
新，地埋式垃圾箱已经安装
到楼下，方便居民也避免拾
荒人员翻捡，避免气味散
发，不少居民已经看到有关
部门的通知，要对小区绿
地进行整改，提醒居民如
在绿地里种植蔬菜瓜果，
请自行处理。对此，有的
居民欢喜有的忧。“平时
居民反映的社区绿地菜园
子问题最多的就是塔山小
区，几乎是隔两步就有一个
菜园子。”芝罘区环境综合
整治办公室崔科长这样告诉
记者。

小区里不少绿地，

成了居民的自家菜园，

当季的茄子、辣椒、西

红柿、芸豆等随处可

见。按照烟台市迎全运

环境综合整治活动的

统一部署，芝罘区今年

在市容环境综合整治

行动中，将市民反映较

多的小区菜园子的去

留问题，正式提上了治

理日程，动员市民自行

清理，此后将对小区绿

地重新统一进行绿化

管理，补种绿化苗木

等。8月 5日，记者从烟

台市芝罘区环境综合

整治办公室获悉，目前

正在整治的塔山小区，

成为第一个亟须解决

菜园子问题的居民小

区。
塔山小区一栋居民楼下的绿地种上了芸豆、韭菜等。

无花果树下刚被铺上了道板，修葺一新的空地成了居民
休闲的场所。


